須絢夏さん(2E)に改めて振

投票の瞬間

投票はクラスで厳正に行われた

かったことを挙げる。「より候立会演説会でしか設けられな

補者を身近に感じてもらうた

討論会を復活させた

正確に通すために、私たち生

いる。

生徒の意見を

どうすればいいですか?

徒が無効票数を減らせるよう

生徒だけでなく、

生徒だけでなく、歩行者や構調査を通じて、自転車通学の

を直接聞ける場を放送演

説と

*

者が車道寄りを歩いて 中で特に多かったのが「歩行

いるか

選挙管理委員会では

毎年、

(誤しながら選挙の運営

票数が昨年より増えてしまっ

生徒が候補者の意見

と力強く意気込んだ。

方、反省点としては、無効

学校にしていきたいと思ていって、錦城をもっと

錦城をもっと良い

返ってもらった。 須さんによると、

くなるのではない

· う

「昨年より集計がしづら

た生徒会選挙。

、11月13日 (水) に行われ新生徒会を発足させるべ

法。

|徒会選挙を振り返

ション

されている。

うとすると、

ガードレールや

行者優先で走ってくださ

と注意を呼び掛ける。

いる錦城生を避ける必要があ (東西方向の)信号待ちをして

渋滞を作りそうになる」と

る人も、

横断歩道の後はでき

加えて、

車道で信号待ちをす

会会則が生まれ

いう声もあがった。その他に

の中央から車道寄りの部分を 道を走行する場合、当該歩道

だ。右下の【図ア】を見てほし

と話す。ただ、横断歩道を渡っ

て「車道寄り」に並んでほし

投票結果が載せられて た生徒会会則及び細則改

する際は、

道路交通法に

従っ

す」と語る。また、信号待ちを

足りていない結果だと思いまき間を開ける』などの配慮が

た先で歩行者が車道寄りを歩

中、すべての項目において、

いている場合については、

に並んでしまうの

い。自転車通学の生徒からは、

「車道側から横断歩道を渡ろ

ればならない」と

によれば、「普通自転車は歩

同法第六十三条の

昨年と変わりなく円滑に集 しかしその点については

計を行うことができました」

の一歩になれたら幸いです」挙が錦城をより良くするため と黒須さん。「この一歩を重.

渡ってくる自転車を塞ぎそ

があり、

衝突の危険性が

の場所で待つと) 「反対側

から

らバイク等が走ってくる場合

しいと言う石塚先生。後ろかれば歩道に入って走行してほ

(南北方向の横

断歩道直前

う」といった生徒もいるよう

だ。加えて、車道側を走行しな

できないと話した生徒の

と黒須さんは語る。

でとは異なり、より一般的な

今回は昨年ま

無に近いもので投票を 選挙管理委員長の黒

歩道の左側で一列に待つ錦城生

マンションの出入り口をふさいでしまう

場面も見受けられた

能」とされている。

道の

どこに並ぶ?交差点で調査 信号待ち自転車

転車を数えてみた。

すると次 並んだ自

回あたり

行い、その実態を調査した。

編集部では今回、

自転車登校に関する計測やインタビュ

(編集部

共同取

について学校に苦情が入ることがある。

錦城高校南の交差点。度々、

朝 8

時 8

井口 文章

第470号

2024

面

錦城生の自転車列はどうなっている?

編集室

みんなでつくる

錦城高校新聞

面

錦城生冬の自転車マナー一斉調査

一人の先生が本を執筆

あなたはどこに並んでいきすか?

15分ごろに登校生徒の混雑が

近隣住民の方から自転車利用

クを迎え

寄

لرا

車道に並ぶ数」を計測した。期 (木)、登校生徒数のピークと 錦城高校南の交差点にて「1 月3日(火)~5日 道 の右(車道)側、③車道の3つオンズマンション)側、②歩道 だ(【図ア】を参照)。それぞれ 断歩道前で①歩道の左(ライ 査を行った。並び方の分類は、なる朝8時~8時15分に調 セブンイレブン方面へ渡る横 ライオンズマンション側 から

回の赤信号で自転車が歩

12

かった。 ②平均 0 · 9 ③平均1・2人 の通りとなった。 圧倒 10 的に①が多

る必要がある 自転車は「車道寄りを徐行」す |転車は原則車道を走らなくちなみに道路交通法では、 がある中で車道側に並ぶと、に話を聞くと、「左側に長い列 『横入りじゃないか』と

そうで怖

車は歩道を走行することが可い場合などにおいては、自転 通の状況から見てやむを得な が、「車道又は交 い」と教えてくれた。白い目で見られている

てはならない

側ギリギリではなく、 た。石塚先生は「『マンション

転車が並ぶ姿も見受けられ

並んでしまうのかが問題では、そもそもなぜ「左側」

なぜ生まれる?生徒の意見は「左側待ち」長蛇の列

の一つに、「前の人につられ 側に「長蛇の列」ができる理由 なぜこのような事態が起き まうのだろうか。まず、

查中、 る」ことが挙げられる。実は調 列の先頭の人が車道寄

りに並んだ際には、信号待ち 寄りにできていた。毎朝「左側の列はその人に続く形で車道

左側待ち」

自転車が る自転車がいる」などの苦情 ぎる」、「信号無視をして ることが見えてきた「交差点 「歩道を走るスピードが速す .題」。 生徒部主任の石塚先生 お話を伺うと、過去に いる」、「逆走して した問 [題であ いる 査を通じて見えてきた。 方をする生徒もいることが調 錦城高校南で起こる

待ち」をしているという生徒

が学校に入ったことがあると ン駐車場をふさぐような形で 今回の調査中には、マンショ

る。冬休みや3学期、意識して する、などの工夫が考えられ の時間帯を避けて早めに登校 転車を押して歩く、ラッシュ できる解決方法としては、 決して他人事ではない。 点問題」。あなたにとっても、

・ 信号待ちの人を イレブンー 避けて通る必要 がある 信号待ちの人 を避けるため、 進める時が多 マンショ 車の出口が塞 がれている



新校舎のわきの花壇。 季節によってさまざまな花が

目の前に

いる人を大事にできているか、

スマホに振り

私た

状況になっ [されたく

されたが、生徒会によると予 期間までに十分な



20日に発表された生徒 徒会会則 月13日から開

る。改正案は、投票数773票 語っ 徒総会の投票の 長の峯村苺花さん(2 た方が良いと思いま そのことにつ 会報配布 仕方を した」と [D]は「生 て生徒会 改善し 英

本当は 最近のことだ。 [がある。

行き交う人々が皆同じ姿勢でスマホを見ながら は我が子ではなく、その画面。家族はいったい、 を模した巨大な壁▼親が触れよう・しかけているように見えるが、その いていて、 誰とご飯を食べているのだろうか▼つ ぞっとした。見た目はさまざまなの 家でふと周りを見渡してみると、 れようとして が子供と向き合 食卓を囲っ 間にはスマ いる

先日、清水寺にて日本漢字能力検定協会の王催する| 年の漢字」が発表され、令和6年の漢字は「金」に決定した。錦城 生は、どんな1年間を送ったのだろうか。 生徒約 100 人にアンケ を取り、それぞれの1年を表す漢字を考えてもらった。

全 74 の多種多様な漢字があげられ、その中で最も多かった漢 字は、「忙」と「変」の2つ。「忙」を選んだ人は「部活や勉強、行事 で忙しくてあっという間な一年だったから」、「変」では「昨年からの友 課題に勉強に、錦城生は何かと忙しい

錦城生の今年の漢字ランキング		
順位	漢字	票数
1	忙	6
	変	6
3	新	5
4	転	3
	推	3

回答数 103人

人、学校外の友人との関わり方が変化したことで、心の変 化があり、物事に振り回されることが減って成長できた」といっ たように、進学や進級を経ての新しい生活を今年の出来事 として思い返した人が多かったようだ。「新」や「転」といった、 変化を表す漢字が他にも多く見られた。この一年間をどのよ うに過ごしたかは、人によって大き〈違う。「推」や「遊」など趣 味や遊びに費やした人もいれば、「学」「勉」と学業に打ち込 んだ人、「友」のように良い人間関係を築いた人など、多種 多様な錦城生の姿が垣間見えた。「耐」「疲」などから、部

活に勉強に忙しい高校生ならではの苦労もあったようだ。

あなたの一年間はどんなものだっただろうか? 4月の入学・進級から今までの自分を振り返ってみて、ぜひ あなただけの一文字を考えてみてほしい。 (瑞)

調査の結果を振り返って 信号

時間帯の生徒数が、 度に捌ききれる人数を超過 事実だ。しかし、そもそもこのを守っていない」のも確かに いるという問題がある。 「錦城生がルールやマナ 歩行者を慮った結果と



か。いま自分の

見てみてはどうだろうか。 今はピンクの花が咲いてます♪ (英)

会則の詳細や委員会規定が 見直された 経っていないが、スマホは私たちの生活にあっという間に溶ていることの現れのように思える▼普及してまだ半世紀も歩いているというのは、自分の行動がスマホの存在に操られためか。いずれにせよ、校内でさえ肌身離さずスマホを持ち ためか。いずれにせよ、校内でさえ肌身離さずスマホを持ちに対する不安からか、それとも人目につかないところで触るくポケットに入れているというのは、傍にスマホがないこと のは、制服のポケットからであることが少なくない。鞄でな場面を何度か経験した。注意された生徒がスマホを取り出すだった▼錦城に入学して、授業中、通知音が教室に鳴り響く した幼児や、恋人と会話ができず寂しそうな人の姿が印象的れぞれのスマホに釘付けだ。親がスマホに夢中で暇を持て余彼らをよく見てみると、家族や友人と一緒にいる人でさえそ っているような、そんな無機質な光景に不気味さを感じた▼に、まるでそれぞれの人間味や魂をスマホが吸い取ってしま ていることは否めない。それでも、 け込んだ。今の社会でスマホを持たざるを得ない の人間関係の間に、冷たい液晶が入り込んできていないと思う▼自分の人生の中心は、自分でありたい。

車と向き合っていけば良

いのか考える。

(編集部共同取)

錦城前の交差点に潜む危険

錦城生は果たして交 を守ることができて

か。

編集部員は、

ず突破してしまってい

た。

赤信号にもか

で登校してきた錦城生の交通マナーについて調査を実施した。

表面に引き続き、私たちは錦城前の信号、

錦城北側の地点においても自

100

%

裏面では、

結果、及び錦城生135名に実施したアンケー

調査で明らかとなった自転

生徒部主任

力口

害

なめ横断」 車の横断歩道の端から いがあっ 生と歩行者 普 あな

| 危険であると指摘した。実際 | 者とぶつカる・ハース車を漕いてい 者とぶつかるリスクが高く 先生は、反対側からくる歩行 ついやってしまう人が多 の行為について、石塚友規 通 衝 突事



錦城生には自転車通学者も多い

っているつもりでも、 して事故を起こしてしまう可 自転車 突如と の なる まった時、なもし歩行れ 能性がある。 気を付 な危険な走り方をしていた 5 いためにも、ななめ横 ためにも自分が損にならな 加害者側となる。 ル 言い逃れできずに自分が を知る 能 けて、自転車の ななめ横断 者と 事故を防ぐ 衝 穾 き 断に のよう

【告知】 室内楽部クリスマスコンサ

本日、12月20日18時30分から ルネ小平中ホールにて室内楽部クリスマス コンサートが開催されます。 是非、ご来場ください。

ヒヤリハット経験あり?

どの時間帯にありましたか

錦城生が今年経験したヒヤリハット

「号が青だったので横断歩道を渡っていたら、車と衝突しそうになっ。

夜

31%

相手がスマホを見ながら自転車を運転していて、

細い道で車との距離が近くなり、ヒヤッとした

休日

(学校外朝・昼)

12%

|自転車が逆走してきた

角から自転車が飛び出してきた

学生が勢いよく飛び出してきた

あった

48%

その他

登校時

聞委 員会が徹底調査し



錦城前の信号の写真 写真中の矢印のように信号から斜めに向かって自転車を 走らせている錦城生が見受けられた

見受けられた。

いる場

₽

割が停止せず角を左折

中には、自転 道を折 きているだろう 確認はきちんと も多いだろう。その際、左右の 錦城の前を通る新小金井街 れてそこに合流する人 転車で通学する生徒の 東京街 行うことがで 道や新青梅街 本調査で

見られる。 の通勤ラッシュ時には 、歩行者が多く、特に車はしている。この道は車や自 混雑が 転 いるのだろうか通マナーを守る

歩道を通過した自転車のマナ 12 について調査した。3日計 台の 分間で錦城高校前の横断8時から8時20分までの 月3日、4日、 自 転車が信号を渡 5目の3目 しては、

れる。 る自転車が多いことが考えら 道を渡ろうとしてしまって がために、 であることや、 車が長蛇の列 無理をして横断歩 信号待ちの をなしてい

斜めに横断して,断歩道を錦城の下 から降りて、中には、東久 かりそうになっ に突入してきた錦城生がぶつ が3日間で24台確 いた錦城生と自転車で斜め さらに、 リて、横断歩道とで リて、横断歩道とで 、東久留米行きのバス L 2 2 台確認された。 L 4 2 台確認された。 自転 してしまう自 正門に向 車の 中には横 けて 車 中には、イヤホンを付けて自 に左折して

時停止せず、

街道 台

は

ないだろうか。これを機会

してしまう人は多い

ときに、 ろに

> ルル いで

を蔑 ので

いってしまった。

危険性を十分に理解したうえ に、自転車走行に潜んでいる

る 分まで、 城生の人数を数えた。 をせずに曲がり角を曲 道を田無方面から新小金井街 にあ 道に合流する地点 結果として、 お いて、 たる朝8時 新青梅街道脇の Ó 自転車で一時停止 生徒の 自 から8 転車およそ 20 帯

(図あ参照) Iがる錦 間 ときに、つい交通ルー朝の登校中など急い こへの焦り ** **

あった。 こう よく左折する生 右を確 いった生徒の 認することなく、 からか か8時20分 徒 もい た。



車を運 錦城生自転 る生徒や、 車 利 用 実態 一数が ア 経験 あ IJ

■用に関するアンケートを行っ ハット(事が)自転車に乗 たか?】という質問では、「あ た、危険であった) はありま た。(回答数135件)。 った」と答えた生徒が約半分 今号の紙面作成にあたっ 転車に乗っていて、 新聞 委員会では自転車 になりそうだっ ヒヤリ 【今年 い時間帯は登校時、 利 えた生徒 めにぶつかりそうに Þ ミラーを見ていなかったがたは、「T字路でお互いにカーブ 道と歩道が同 ヒヤリハットの 0) 48 「自分の荷物の ・1%、「なかった」と答 が 51 数だった。 件数が最も多 9%だった。 紐が垂れ 場所は になった。 中に 車

いた135人の皆さん、 * ケ * にご協力 あ

み 自 生が高齢男性と衝突 身の交通ル させてしまう事故が起きた。 といった意見も寄せられた。 先日も三 身が加害者に 絡まりそうにな 鷹市 で女子高校 を見直、 なった」 死亡

だ りがとうございました。 もならないために、今一度自! も被害者に して

発から宇宙の仕事ま

しんが近年

ーから未来!

 \mathcal{O}

で多くの

演ではJAXAの矢. れ、錦城生5名が参加 学ぼう」という講 館で「宇宙のお仕

部あずさ

錦城生5名が参加

した。

講

V-2 (SORA-Q)

 \mathcal{O}

るると

演 事

会が行わて大沼公民

んは月面に残って

探査口 いることとし

ボ

ット

L 隈 Е さ 象

▽ 体 操 別

月

23

11 月

16

日(土)

| 矢部さんの話の中で最も印

A 講

演

会開

催

与

宙

(7)

開

挑

ころから宇宙についけについて隈さんは話を聞いた。参加し 参加者の 持っていたこと、 とを話してくれ 宙関連の 隈一 晃さん は 話事しに



宇宙を身近に感じる機会となった 提供:奥嶋先生

興進路 いか的に考えていきす」と話してくいさん。「最終的にその進路を選がさん。「最終的にその進路を選がさん。「最終的にその進路を選がさん。「最終的にその進路を選びなかったとしても何らかのと思っています」と話してく

合唱祭実行委員会

月

17 日

火

12月1日~12月17日

HR委員会

随時

活動

生徒会

返った。 返った。 返った。 .できました」 聞いて宇宙関連の仕事いましたが、矢部さんるのは無理だろうなと 価 値を見る 開演を振り 出すこと 関連の仕事

海老さんは は

への出品が決定 『関東地区高等学校写真展』 のの出品が決定

『かがわ総文2 久森さんは

京都高等学校 百合乃(1G) |衣奈(1 $\underline{\mathbf{A}}$ 文

操競技女子秋季大会 日2024年度 団体6位入賞 体

新作出版 新しい文学の世界へ

長年の執筆活動を経て作り出した傑作

いる

国語科の熊谷直樹先生が、9月に新しい執筆『妖怪絵巻 ご出版された。執筆のきっかけは、以前共同で執筆した勝嶋啓 くの人に『面白い』『楽しい』



本に込めた思いと工夫を語る

活動について、「一番のコンセプトは 『エンターテイメント』であると考えています」と話しており、特に表紙と帯の作成については、いか に本に興味をもってもらえるかを重点的に考えて作ったと振り返った。

詩の魅力をより多くの人に 8月に、国語科の神田智衣先生が詩集『ふっと こわばる』をご出 版された。本作には、神田先生が大学生のころから書きはじめた詩が 収録されている。

詩を創作される際には、漢字にするのか、それとも敢えてひらがな にするのかという「ひらがなの使い方」に特にこだわっているという 神田先生。現代詩と出会ったのは、なんと錦城生時代だったそう。 大学に入ってからは、文学創作をしたいという考えはあったという

日常の「いいな」を書き留めた が、小説は書こうとは思えなかったという。しかし、オンラインで詩人の合評会に出て、「詩なら書けそ う」と思ったことをきっかけに、以来詩を書き続けていると話す。収録されている詩の中には高校教員 を始めてから書いたものもあるそうで、日常生活の中で「いいな」と思ったことを詩のアイデアとして 反映させることもあるという。神田先生は、詩の魅力を「書く順番を考えなくていいことかなと思って います」と話す。ストーリーの順番や流れが重要になる小説とは違い、詩の場合は、思ったことを思っ たまま考えることができるそうだ。

「詩って難しいと思われがちで、じっくり読んでもわからないこともあります」と語る神田先生。で も、どんな難しい詩だとしても、一行だけでも『いいな』って引っかかるフレーズがあればいいと思う と話し、「ぜひ詩というものを一度手に取ってみてほしいです」と語った。